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Roma

In corso da mesi un’inchiesta romana sulle Ferrovie
Indagati anche alcuni funzionari ministeriali

Appalti & tangenti
per i biglietti Fs

19CRO02AF01

..............................................................

Occupazione
Grave la situazione
nel Frusinate
Sempre più drammatico il proble-
ma della disoccupazione in Cio-
ciaria. Dagli ultimi dati elaborati
dagli uffici dell’ assessorato al lavo-
ro della Provincia di Frosinone tra i
mesi di agosto e settembre i lavo-
ratori occupati sono diminuiti di
duemila unità, passando da 66.708
a 64.470. A questo dato drammati-
co va aggiunta la situazione preca-
ria di molte aziende, come la Rapi-
sarda, Alcatel, Elcat, Domopak,
Klopman e Videocolor, che de-
nunciano un eccesso di manodo-
pera. Nel frattempo non si annun-
ciano nuovi insediamenti indu-
striali. L’assessore provinciale ai
problemi del lavoro, Oreste Della
Posta, sollecita l’inserimento della
provincia - definita dalla Cee zona
a declino industriale - tra le aree
«di crisi» individuate dal governo
che beneficeranno di aiuti e sgravi
fiscali alle imprese.

..............................................................

Lei lo respinge
lui appicca il fuoco
alla sua abitazione
Stanco di essere respinto dalla
donna di cui si era inutilmente in-
namorato si è vendicato tentando
di bruciarle la porta di ingresso
dell’ appartamento ma è stato ar-
restato con l’ accusa di incendio
doloso. È successo l’altra notte a
Viterbo. Massimo Maria Trezzi, di
32 anni, si è presentato davanti al-
l’abitazione della donna con una
tanica piena di benzina, l’ha co-
sparsa davanti alla porta appic-
cando poi il fuoco. Il principio di
incendio è stato spento dai vigili
del fuoco e più tardi la polizia ha
rintracciato l’uomo che è dovuto
ricorrere alle cure dei sanitari per
ustioni alle mani e alle braccia.

..............................................................

«Donne, Aids
e informazione»
lunedì in Comune
Donne, Aids e informazione: se ne
parlerà lunedì prossimo, dalle 10
alle 13, nella sala Rossa del Campi-
doglio. Il seminario è promosso
dall’ufficio Progetti donna del co-
mune e dalla Consulta romana Hiv
sarà occasione di confronto tra
operatori dell’infomazione e della
prevenzione sulle strategie comu-
nicative nel delicato settore della
prevenzione dell’infezione da Hiv.
Parteciperanno, tra gli altri, la re-
sponsabile dell’ufficio promotore,
Carla Sepe, l’epidemiologo Da-
miano Abeni, la coordinatrice del-
la consulta, Carlotta Melocchi e la
coordinatrice dell’intervento speri-
mentale di prevenzione condotto
dal 1994 e rivolto alle donne della I
e III circoscrizione. È previsto un
intervento di Gianni Ippoliti.

La Procura indaga da alcuni mesi su presunte irregolarità
collegate alla gestione degli appalti miliardari per la stam-
pa e la fornitura di biglietti ferroviari all’ente Fs. Gli atti sono
arrivati dalla Procura di Firenze e riguardano Alberto Lenti-
ni, responsabile della direzione centrale viaggiatori di Ro-
ma e Maria Luisa Benvenuti, segretaria di un dirigente delle
Ferrovie di Firenze. Le ipotesi di reato sarebbero di abuso
di ufficio e corruzione.

NOSTRO SERVIZIO

La scuola
in ospedale
Firmata intesa
in Comune

Bambini ammalati, costretti a lunghi
periodi di permanenza,magari
ricorrente, in ospedale: sonocasi più
frequenti di quello che si crede, o che
si ha vogliadi sapere. Fannounavita
difficile. Spesso, soffrono,oltre che
per lamalattia, ancheper
l’isolamento, la lontananzadai loro
coetanei più fortunati.
Madaoggi, il problemadi come
garantire, inqueste situazioni
delicateedifficili, il diritto allo
studio, e qualchepossibilitàdi
socializzazione inpiù, diventeràpiù
facileda risolvere. «Èunodei casi,
non frequenti, in cui tecnologiee
necessità sociali si incontrano
positivamente», commenta
l’assessoreSandroDel Fattore. E
infatti ieri, inCampidoglio, è stato
firmato il protocollod’intesa tra il
Provveditoratoagli studi, il Comune
di Roma, ladirezione sanitariadegli
ospedali BambinoGesùdiPalidoro,
PoliclinicoGemelli, Istituto
dermatologicodell’Immacolata,
ClinicaematologicadelPoliclinico
Umberto I, la TelecomItalia e la
Irrsaedel Lazio che, in attuazionedel
progettonazionaledi teledidattica,
consentirà l’utilizzo di stazioni
multimediali comesupporto socio-
psico-pedagogicoe terapeuticoper
gli scolari ospedalizzati.
Nonèunanovità,maècomunque
unabuonanotizia: aRoma infatti,
comehaprecisato il provveditore
agli studi, AngelaGiacchino, sono
quasi quattromila i piccolimalati che
nel trascorsoannoscolasticohanno
giàpotutousufruiredi questo
importante servizio. Eper alcuni di
loro, questapossibilità ha significato
potersi presentareagli esamidi fine
anno, eottenere lapromozione.Ma
nonc’è soloquesto: rimanere in
contatto con ilmondodella scuola, è
un fatto chehaanche unavalenza
terapeutica.
Epoi naturalmente, osserva
l’assessoraallepoliticheeducative
Fiorella Farinelli, «uneserciziodi
matematica fattoda soli èpeggio che
fatto in compagnia».

— Le Fs nel mirino anche della
magistratura romana. Un’inchie-
sta, a dire il vero, arrivata da Firen-
ze qualche mese fa, e che riguarda
presunte irregolarità collegate alla
gestione degli appalti miliardari
per la stampa e la fornitura dei bi-
glietti ferroviari all‘ EnteFs.

Gli accertamenti, affidati al so-
stituto procuratore Carmine Stabi-
le, sono stati avviati sulla base di
uno stralcio di atti riguardanti le
posizioni di due persone indaga-
te. Gli atti in questione erano stati
inviati a Roma per competenza
territoriale dai magistrati di Firen-
ze i quali, sulla vicenda, svolsero
un‘ analoga inchiesta. Le ipotesi di
reato prese in esame dal pm Stabi-
le sarebbero quelle di abuso di uf-
ficio e corruzione. Nei guai sareb-
bero finiti anche alcuni funzionari
ministeriali. Come era prevedibile
dal tribunale di piazzale Clodio
sono arrivate puntuali le precisa-
zioni: è stato sottolineato che l‘ in-
chiesta non ha nulla a che vedere
con le indagini in corso a La Spe-
zia e che stanno facendo tremare
la seconda Repubblica. Lo stralcio
finito al vaglio della magistratura
romana riguarda le posizioni di
Alberto Lentini, responsabile della
direzione centrale viaggiatori di
Roma delle Fs, e Maria Luisa Ben-
venuti, segretaria di un dirigente
delle Ferrovie di Firenze. Entrambi
risultano avere partecipazioni nel-
la società Sogetur, cui era affidata
la gestione della distribuzione e
della vendita dei biglietti ferroviari,
che ha sede nella capitale. Nell’in-
chiesta fiorentina erano state
coinvolte dieci persone. Di queste,
otto (funzionari delle Fs e titolari
di tipografie) accusate di corru-
zione, avevano patteggiato pene
varianti da un anno e mezzo a un

anno di reclusione, mentre le po-
sizioni di Lentini e Benvenuti, co-
me detto, erano state stralciate.
Secondo l‘ accusa prospettata dal
pm Alessandro Crini in sede di
udienza preliminare davanti al
gip, gli appalti sarebbero stati
spartiti mediante accordi, messi a
punto con l‘ intervento di espo-
nenti Dc e Psi, che prevedevano l‘
assegnazione a tipografie “ami-
che’’. La procura continua il suo
lavoro, quindi, anche se il clima è
davvero pesante. Ieri l’ultima scos-
sa del violento terremoto che si sta
abbattendo sul palazzo di giusti-
zia. Da La Spezia, infatti, sono par-
titi gli ordini di perquisizione nelle
abitazioni di Ettore Torri, procura-
tore, Augusta Iannini, gip, e del
pm Giorgio Castellucci, già sospe-
so dal Csm. Amareggiato Giusep-
pe Volpari, responsabile degli uffi-
ci della Procura dopo la nomina di
Michele Coiro al Dap. Volpari, che
in un primo momento aveva
escluso di aver ricevuto la comuni-
cazione delle imminenti perquisi-
zioni, ha poi ammesso che ci sono
state e che tutto si è svolto corretta-
mente. Un momento difficile quel-
lo che stanno attraversando i sosti-
tuti procuratori romani, un perio-
do iniziato con l’arresto di Renato
Squillante, capo dei gip, e non an-
cora concluso. Ieri mattina, prima
ancora che si sapesse delle ultime
perquisizioni, alcuni magistrati
erano di umore nero. «A pochi
giorni dalla nomina di Michele
Coiro al Dp c’è già una parte della
stampa che titola di nuovo sulla
nostra procura quale porto delle
nebbie. Tutto ciò è vergognoso
perché noi siamo a fare il nostro
dovere, ogni giorno, anche se non
parliamo con la stampa delle in-
chieste incorso».

LabiglietteriadellastazioneTermini Andrea Cerase

Apre centro gestito da disabili
Inaugurata la nuova sede. «Forniremo servizi»

NOSTRO SERVIZIO

— Da soli fruitori dei servizi a for-
nitori, con questo obiettivo il Caba, il
comitato per l’abbattimento delle
barriere architettoniche, si è messo a
disposizione di tutta la cittadinanza,
dopo anni di lotte per i diritti dei di-
sabili. Al lavoro dal 1989 per aiutare i
portatori di handicap a muoversi nel
labirinto della burocrazia, il Caba
oggi ha dieci filiali dislocate in altret-
tante province italiane. chiunque ne
avrà bisogno potrà, dunque, richie-
dere servizi fiscali, amministrativi, le-
gali emedico sanitarie.

«Con il centro servizi che si inau-
gura oggi - ha detto ieri il presidente
del Caba, Antonio Bilotta - Nasce un
esperimento innovativo nel panora-
ma cittadino. I servizi che il centro
sarà in grado di offrire non sono che
una prima fase di un programma più
ampio che contiamo di attuare in
tempi non estremamente lunghi».
Per favorire l’inserimento lavorativo
dei propri iscritti, da circa un anno,
l’associazione ha dato vita inoltre ad
un laboratorio artigianale dove ope-
rano persone portatrici di handicap

impegnate nella creazione di com-
posizioni floreali in legno, terracotta,
ceramica, opere in cartapesta e la-
vorazioni in ferro che vengono com-
mercializzate attraverso una mostra
permanente nelle sede di viale Pal-
miro Togliatti e medianti esposizioni
in fieree feste patronali.

«Nell’ambito dei lavori previsti per
il Giubileo - ha detto nel corso dell’i-
naugurazione il presidente della
Commissione politiche sociali del
Campidoglio, Maurizio Bartolucci -
ci sono anche degli interventi di tipo
specifico volti a rispondere alle di-
verse esigenze dei portatori di handi-
cap. sono previsti infatti l’abbatti-
mento delle barriere architettoniche
nei tram e l’istituzione di un servizio
di trasporto a chiamata riservato
esclusivamente ai disabili che ci per-
metterà di dare delle risposte ai turi-
sti che verranno da tutto il mondo».
Bartolucci ha voluto ricordare inotre
che, dal suo insediamento ad oggi,
la giunta Rutelli ha incrementato le
risorse per i settori «handicap» e «di-
sagi mentali» dai quasi 42 miliardi di

lire del ‘93agli attuali 64.
E un bilancio lo fa anche la Confe-

renza sanitaria cittadina, che ieri si è
riunita, «cuore» del tavolo perma-
nente sulla salute pubblica a Roma,
nato due anni fa grazie all’accordo
di Comune, Regione, aziende ospe-
daliere sanitarie locali e enti ospeda-
lieri. Esperimento riuscito, sottoline-
nano: «la sanità romana - pur tra mil-
le difficoltà - sta ricominciando a
camminare sulleproprie gambe».

I risultati sono stati elencati enu-
merando le varie attività svolte: aper-
tura di 15 centri diurni per pazienti
psichiatrici; procedure avviate per la
modernizzazione dello Spallanzani;
dimissione dei pazienti ancora rico-
verati al Santa Maria della Pietà (che
chiuderà a fine anno) e, per loro,
«residenza» 24 ore a seconda dei ca-
si, o riabilitazione individuale; attiva-
zione del 118; elaborazione con le
Asl di un preciso «modello di lavoro»
per il pronto intervento dei barboni.
L’elenco, che non riportiamo per in-
tero, è ancora lungo e analizza i ri-
sultati di ogni asl cittadina a confer-
ma dell’ottimismo dichiarato dagli
addetti ai lavori.

ASSOCIAZIONE
ITALIANA
CASA

PER  L’AUTORECUPERO DELLA PERIFERIA
ha costituito aic Recupero

• aic Recupero gestisce, d’intesa con l’Unione Borgate ed in rapporto con
Roma Intorno e lo Sportello del Cittadino, tramite appositi mandati delle
Associazioni Consortili volontarie, i servizi per la realizzazione delle Opere a
Scomputo degli oneri del condono, secondo le delibere del Consiglio Comunale.

• aic Recupero ha presentato, in nome e per conto di 1.832 famiglie di 23 zone
diverse della periferia, i progetti per realizzare fogne, strade, illuminazione pub-
blica, parchi, etc.

Le Zone sono:

• CASE ROSSE non perimetrate • CASE ROSSE DUE •NUOVA LONGARINA
• STAGNI  DI OSTI A • SANTA CECILIA •ILMACCHIONE
•  PIANADELSOLE • SELVOTTA • LASELCETTA
•  ULIVETO • GRAFICI • TRIGORIA-PENSERONI
• TRIGORIA-BONELLI  • MORENA • LUCREZIAROMANA
• LE CERQUETTE GRANDI • NUOVA PANTAN MONASTERO  • COLLE DEGLI ULIVI
•  SELVA BELLA • PIETRAPERTUSA • PIETRAPERTUSAII
• LATORRACCIA • SALINE DI OSTIA

• aic Recupero sta lavorando per la costituzione di altre 16 Associazioni Consortili in altrettante zone.

aic informa su televideo RAI Tre alle pag 676 - 677
A.I.C. UN’ESPERIENZA ASSOCIATIVA AL SERVIZIO DEI CITTADINI
Via Meuccio Ruini, 3 - 00155 ROMA - Tel. 06/43.98.21 - Fax 06/43.98.22.29

Coloro che sono interessati ad aderire alle Associazioni Consortili, già
costituite o da costituire, stante le proroghe che il Comune ha concesso al
30 novembre 1996 - per le zone non perimetrate - ed al 30 aprile 1997
per le zone «O», possono contattare aic Recupero.

San Camillo

Operata
cambia sesso
a 64 anni

Minori

Bimba
riconsegnata
alla madre

Regione Lazio

Finanziamenti Cipe
Individuati gli interventi
nelle aree depresse

— All’età di 64 anni un italiano
da donna diventa uomo. È acca-
duto proprio a Roma dove, dopo
oltre un anno di attesa, un pazien-
te ha potuto effettuareun interven-
to definitivo di cambiamento di
sesso. La delicata operazione,
eseguita circa un mese fa, ma resa
nota solo ieri, è stata condotta nel
centro di chirurgia plastica dell’o-
spedale San Camillo dal professor
Aldo Felici. «Si tratta di un soggetto
che già conduceva una vita da uo-
mo - ha spiegato il medico -. Ave-
va avuto un intervento di isterecto-
mia ed ora ha fatto la ricostruzio-
ne del pene, la cosiddetta ‘fallo-
plastica’, per mettersi in armonia
con il proprio corpo. L’iter psico-
logico era iniziato alcuni anni fa e
l’iter chirurgico più recentemen-
te».

Stretto riserbo, naturalmente,
sull’identità del paziente. Si sa sol-
tanto che si tratta di un commer-
ciante. Mentre si allunga la lista
d’attesa di coloro che desiderano
cambiare sesso. «Siamo arrivati a
130 persone - ha sottolineato Aldo
Felici - e abbiamo il problema di
non riuscire a smaltirli a causa del
lungo iter e della mancanza delle
strutture idonee: sarebbe necessa-
ria una sala operatoria solo per i
transessuali». E a proposito dell’ul-
timo intervento, ha concluso: «Il
paziente appena operato ha co-
munque il primato dell’età, per-
ché tra gli altri ci sono al massimo
dei cinquantacinquenni».

— La bambina di tre anni conte-
sa dai genitori separati, ha dovuto
lasciare ieri il padre, di 37 anni, e
da due a due assistenti sociali è
stata condotta a casa della madre,
di 25 anni, in un paese della Cio-
ciaria, per effetto di una sentenza
emessa dal giudice del Tribunale
di Frosinone,GiuseppeBisci.

La bimba da alcuni mesi viveva
con il padre e i nonni paterni ma-
nifestando, a loro avviso, il deside-
rio di non voler più tornare dalla
mamma. Da quanto raccontato
dai nonni durante l‘ esecuzione
del provvedimento non sono
mancati momenti di tensione. La
bambina, dopo un breve collo-
quio con le due psicologhe è usci-
ta a fare una passeggiata con la
madre. Poi l‘ ufficiale giudiziario
ha redatto il verbale, quindi la pic-
cola è stata fatta salire a bordo di
un’auto diretta a casa della ma-
dre. Una scena che ha procurato
un malore alla nonna paterna che
vi ha assistito. «È una vergogna, l‘
hanno portata via con la forza», ha
protestato il nonno. «Hanno attrat-
to mia figlia con un regalo - ha di-
chiarato il padre - e quando mi ha
rivisto non voleva più andare con
la madre. Urlava e piangeva, ma
nessuno ha preso atto di quanto
stava avvenendo». Ora per vedere
sua figlia dovrà recarsi, ogni setti-
mana, nel paese dove la bambina
è stata portata, ma l‘ uomo ha an-
nunciato che farà di tutto per ria-
verla con sé.

— La Regione Lazio ha presenta-
to i programmi d‘ intervento nelle
aree depresse, rurali e in declino in-
dustriale. Per l’assessore regionale
alla programmazione, Angelo Mar-
roni, si tratta «di un atto di governo
di grande rilievo, sia per la dimen-
sione economica, sia per le scelte
strategiche compiute, fissando le
priorità rigorosamente, con l’obiet-
tivo dello sviluppo produttivo e del
rilancio dell‘ occupazione». Per la
prima fascia di priorità che com-
prende progetti tutti cantierabili, ha
detto ancora Marroni, la regione
Lazio ha chiesto al Cipe 208 miliar-
di, che saranno indirizzati alle aree
a declino industriale e verso le zone
rurali, con grande attenzione alle
potenzialità economiche delle ri-
sorse ambientali». Ecco l’elencodei
progetti, con relativi finanziamenti:
1) completamento piano di ristrut-
turazione stabilimento Terme ac-
que Albule di Tivoli (finanziamen-
to 9,5 mld); 2) adeguamentoeam-
pliamento sistema disinquinamen-
to acque reflue comprensoriodiAr-
dea (5,476 mld); 3) riattivazione
tronco ferroviario Formia-Gaeta
(19 miliardi e 462 milioni); 4) mo-
vimentazione e sosta merci portodi
Gaeta (5,456 mld); 5) riqualifica-
zione urbana di Sora (4,296 mld);
6) riqualificazione urbana di Frosi-
none (9,426 mld); 7) riqualifica-
zione urbana Isola Liri (4,215
mld); 8) rete fognaria Cervara di
Roma (2,090 mld); 9) museo e
centro visita Selva del Lamone-Far-

nese (1,479 mld); 10) bonifica sta-
bilimento ex-Progest ad Aprilia
(4,818 mld); 11) acquedotto Su-
biaco (4,100); 12) riequilibrio trat-
to spiaggia Focene Verde-Torre
Paola di Latina (6,564 mld); 13)
valorizzazione ambientale fiume
Tevere-Nazzano (1,832 mld); 14)
bonifica discariche Ventotene
(2,092 mld); 15) completamento
superstrada Sora-Frosinone (30
mld); 16) palazzetto sport Acqua-
pendente (1,520 mld); 17) rete fo-
gnaria S.Lorenzo Nuovo (0,427
mld); 18) restauro cinema teatro
Max a Pontinia (2,174 mld); 19)
acquedotto S.Palomba a Pomezia
(2,030 mld); 20) impianto depura-
zione consorzio industriale sud
pontino (1,843 mld); 21) ristruttu-
razione raccordi ferroviari Asi a
Frosinone (2,929 mld); 22) valo-
rizzazione risorse forestali a Giulia-
no di Roma (2,156 mld); 23) siste-
ma idrico potabile del Velino
(9,731 mld); 24) sistemazione
porto Ventotene (3 mld); 25) mu-
seo Stirling e biblioteca comunale
di Latina (25,990 mld); 26) irriga-
zione terreni valle del Liri (11,300
mld); 27) completamento dorsale
appenninica Sora-Cassino (3,812
mld); 28) riqualificazione urbana
di Colleferro (30,685 mld). «Per la
seconda fascia, ha detto ancora
Marroni, la richiesta è di 299 miliar-
di. Queste risorse svilupperanno in-
vestimenti per un totale di 1.138 mi-
liardi. Ora tocca al Cipe decidere in
viadefinitiva».


